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２０２３体育祭を開催しました！

ユネスコスクール

能勢分校 検 索☞能勢分校HP:

能勢分校のホームページがリニューアルしました

能勢分校の公式ホームページがリニューアルしました！

‟もっとわかりやすく”、 ‟もっと楽しく”、これからも本校
の教育活動を発信していきます。ぜひご覧ください！

★ポップなデザインに一新
★スマホ画面でも見やすい設計
★ドローンで撮影した施設紹介動画を公開
★お問い合わせフォームの新設

facebookでは、
生徒の日々の活動
や学校の様子を発
信しています。

【生徒が運営する はじめました】

地域魅力化クラブの発案により、生徒が運営す
るインスタグラムを始めました。能勢分校のホー
ムページまたはQRコードからご覧いただけます。
フォローをぜひお願いします。

３年シンボル ２年シンボル １年シンボル

ソーラーパネル

開会式 球技の部 ささゆり学園４年生

5月26日(金)、前日に降った雨でグラウンドの状態が心配さ
れましたが無事に体育祭を開催しました。たくさんの保護者や
地域の皆さまから熱い応援の声をいただきました。
今年のスローガンは『和衷協同』、テーマは『和』です。体育祭に向けて各団がシンボルを作

成し、学年を越えた熱い応援合戦を繰り広げました。また、ささゆり学園からは4年生が小・高
交流競技の障がい物競走に参加。午後からは場所を体育館に移し、球技の部としてバドミントン
とソフトバレーで盛り上がりました。全校生徒が一丸となって運営し、取り組んだ体育祭です。
この体育祭で使用した電気の一部は、グラウンドに設置された太陽光発電システムにより発電し
たものを使用しました。



能勢分校３期生１６名の進路状況が決まりました

令和５年３月 卒業者数
合計16名（男8名 女8名）
【進 学】 合計１３名
【就職・その他】 合計 3名

大学名 人数

公立鳥取環境大学 １

関西大学 １

大阪青山大学 １

大阪学院大学 １

大阪国際工科専門職大学 １

帝京科学大学 １

梅花女子大学 １

小計 ７

四年制大学 （４3.8％）

学校名 人数

大阪アニメ・声優＆eスポーツ専門学校 １

大阪医療秘書福祉専門学校 １

大阪ECO動物海洋専門学校 １

辻・調理製菓専門学校 １

箕面学園福祉保育専門学校 ２

小計 ６

専門・各種学校 （３７．５％）

企業名等 人数

株式会社ハニーズ １

福岡運輸株式会社 １

就職（自己開拓） １

小計 ３

就職 ・ その他（18.8％）

留学生サポート＆里山ファミリー

本校では教育の一環として海外からの留学生を受け入れています。今年度は8月から来年２月
まで、スイスから男子留学生が来る予定です。
ホストファミリーは決定していますが、週末一緒に出掛けたり、留学生のサポートをしてくれ

る方を募集しています。サポートファミリーやホストファミリーにご関心のある方は、担当者ま
でお問い合わせください。

連絡先 ： 豊中高校能勢分校 国際交流担当：田中 or 川嶋

☎ ０７２－７３７－０６６６ nose.support@toyonaka-hs.ed.jp

能勢町では遠方からの入学者が能勢で下宿しながら本校に通学する『里山留学制度』を設け
ています。そのため、生徒の下宿先となる『里山ファミリー』を随時募集しています。気になる
ことがございましたら、下記連絡先までお尋ねください。

連絡先 ： 能勢町教育委員会 学校教育総務課

☎ ０７２－７２４－２６９３ sidou@town.nose.osaka.jp

「リーディングGIGAハイスクール」研究校に指定されました

能勢分校が、ICTの積極的かつ効果的な活用の推進に向けた研究モ
デル校「リーディングGIGAハイスクール」に指定されることにな
りました。指定期間は、令和５年４月１日～令和８年３月31日の３
年間となっています。それによりホームルーム教室と一部の選択教
室に、電子黒板機能付プロジェクターが導入されました。また、校
舎内のほぼすべての場所でwi-fiがつながる環境が整備され、生徒１
人１台端末（Chromebook）の活用が容易となりました。

6月9日(金)の課題探究テーマ発表会でも大いに活用しました。

✉

✉

パソコン画面を黒板に映しています



『E-bikeプロジェクト』は「中山間エリアの高校通学における交通課題の

解決と教育的効果の測定」をテーマとする（公財）国際交通安全学会

の研究プロジェクトです。東京大学 北村友人教授をプロジェクトリーダーと

して、大阪公立大学 吉田長裕准教授、大阪大学 葉健人助教や大学

院生から指導を受けています。能勢町の交通課題の解決に高校生が主

導して取り組むプロジェクトとして、高い関心が寄せられています。

E-bikeプロジェクト 能勢分校

『課題探究GS』テーマ発表を行いました

今年度の課題探究GS (グローカル・スタディ)がスター

トしています。グローカルとはGlobalとLocalをかけ合
わせた造語で、グローバルな視点を持って地域の問題解
決を目指すという、能勢分校での学びを表わしています。
６月９日（金）に３年生がオンラインでテーマ発表会

を行いました。３年生は自分で選んだ課題探究に約１年
かけてじっくりと向き合い、12月に行われる最終発表
会でその集大成となる成果を発表します。

GLOBAL×LOCAL

≪自転車の交通ルール5原則≫

・車道が原則、左側を通行
・交差点では信号を守って安全確認
・夜間はライトを点灯
・飲酒運転は禁止
・ヘルメットを着用

6月5日(月)、大阪府警豊能警察署の方に来ていただき、全
学年を対象に交通安全講習会を行いました。
令和４年11月に改定された自転車の安全利用に関する交通

ルールを確認し、交通事故のDVDを視聴し、事故の原因や避
けるためのポイントやヘルメットの重要性を学びました。
その後、交通ルールの他にも高校生が社会において気を付

けるべき点についてお話がありました。バイトに応募し
たつもりが、実は犯罪に加担する行為だった場合、高校生で
も検挙される闇バイト、SNSの利用に潜む危険性、薬物の利
用の禁止、犯罪被害にあった時の連絡先を知っておく、など
身近に潜んでいる犯罪や危険、その対処法について、多くの
お話がありました。自分に関係する問題として考え、行動す
る大切さを学ぶことができた貴重な時間となりました。

5月31日(水)、今年度第1回目のミーティングを行いました。
東京大学から北村友人教授、大阪公立大学から吉田長裕准教授と大学院生、事務局として国際交

通安全学会の方が来校し、プロジェクトチームの生徒たちと一緒に、今年度の活動の方向性につい
て検討しました。質疑応答では、１年生からも積極的に質問が出るなど、白熱しました。7月には
高校生が安全講習会を受けたのち、7月下旬にささゆり学園7年生へ、交通安全について高校生が
授業を行います。３年目となる今年度のE-bikeプロジェクトの活動にご期待ください。

交通安全講習会を行いました

課題探究GS テーマ案

【対人支援コース】
●福祉をかるたでマスターしよう！

●百歳体操に新しいプログラムを追加する

【探究コース】
●please, pick me up

●nosECO-project!!!

【食農流通コース】
●ドローンを活用した地域農業への貢献

●捨てちゃう物とニワトリのエサ代削減へ

【地域活性コース】
●能勢町に観光スポットを作ろう

●能勢温泉の魅力を知ってもらおう

●能勢を守るため建物の再利用しよう

プロジェクター



能勢分校卒業生からのメッセージ！

能勢分校3期生 中岡 睦喜さん
公立鳥取環境大学 環境学部 1年生

8月 １９日 （土） ： 農業授業体験、学校説明会、里山留学説明会
9月 9日 （土） ： 第2回 分校体験会（対人支援コース授業＋クラブ活動）

10月 28日 （土） ： 第1回 学校説明会、里山留学説明会
１１月 25日 （土） ： 第2回 学校説明会、里山留学説明会

下記のとおり農業授業体験、学校説明会、分校体験会等を実施いたします。
興味のある方はホームページをご覧ください。

皆さんには夢や目標はありますか？私は高校入学当初、夢も目標もなくただ
漠然と進学することだけを考えていました。しかし、高校生活の中で、たくさ
んの行事や課外活動をすることで、目標を見つけることができました。おそら
く、能勢分校生の皆さんには夢や目標がないという人も多いでしょう。そんな
皆さんに一つだけアドバイスを送ります！それは色んなことに積極的に参加す
る、ということです。何もしていないのに急に夢ができたり、朝起きたら目標
ができていた！なんてことはありえません。体育祭や文化祭の行事、生徒会に
部活…なんでもいいのです。自分から多くの経験をしてみましょう。その経験は必ず自分の武器になり
ます。実際に私も能勢分校で多くの経験をする中で目標を見つけ、自分がやってきた活動を入試でア
ピールし、大学に合格することができました。
現在私が所属している関西大学環境都市工学部は、地域課題を数理面から分析し、解決策を考える学

部です！今は地球規模での課題の原因やそれによっておこる被害の実例を学んでいます！
最後になりますが、高校生活を思いっきり楽しみながら何事も恐れず、色んな事に取り組みましょ
う！あなたの周りの友達や先生は必ず力になってくれます！頑張れ、能勢分校生！

能勢分校3期生 櫻井 真道さん
関西大学 環境都市工学部 1年生

学校説明会等のお知らせ

私は高校生活でも、今の大学生活でも苦労していることがあります。それは自
己管理能力が低いことです。皆さんも高校生活の中で宿題忘れや遅刻、誰かとの
約束事を把握できずに、忘れてそのままにしていることはありませんか？もし思
い当たることがある人は、高校生活の中で自己管理能力を鍛えてみてください。
この能力は人として基本的なことですが、意外に苦手な人が多いはずです。私も
高校生の頃提出物を忘れ、期限ぎりぎりに提出したり、人との約束を守らないこ
とがありました。今の大学生活では一人暮らしをしているため、家事はすべて自
分でやる必要があり、お金も自分で管理し、それに加えて大学への提出書類や課題もあります。これら
すべてをこなすことを当たり前にしていくことが、自己管理能力の向上につながります。
大学では環境について学んでいます。発電所に直接行き話を聞いたり、大学周辺の山へ入り植生を学

んだりもします。もちろん基礎科目も勉強しており、特に英語ではネイティブの先生がすべて英語で授
業をします。高校も大学も楽しい時間がたくさんあり、そしてその時間は皆さんに平等に与えられてい
ると私は思います。しかし、その時間を楽しむかどうかはその人の時間の使い方次第です。皆さんも自
己管理をし、高校生活を楽しい時間にしてください。
一生で一度きりの、後戻りできない時間です。

※日程や内容を変更する場合があります。HPで必ず確認してください。


